



Éclaireuses et Éclaireurs de France

Région Grand Est

LE RAPPORT MORAL DE L'ÉQUIPE RÉGIONALE GRAND EST 2023

Introduction :

Notre Congrès Régional, qui se tient désormais au tout début de l'année civile, est un moment important pour l'association car il est le temps démocratique de notre région Grand Est. C'est l'occasion pour l'Équipe Régionale de faire le point sur ses actions, de rendre compte de son fonctionnement et de présenter ces informations à nos adhérents responsables et aînés de plus de 16 ans.

Ces quelques lignes de rapport moral visent à expliquer le fonctionnement de notre Équipe Régionale au cours de l'année écoulée, ainsi que de faire le bilan des engagements que nous avons pu tenir ou non, en tenant compte des défis rencontrés.

Notre organisation :

Au cours de l'année 2023, l'Équipe Régionale a pu être organisée comme souhaité par notre association et décrit dans nos textes. Grâce à l'investissement tout au long de l'année d'une équipe d'une dizaine de membres, d'une trésorière et d'un responsable régionaux, nous avons pu être complètement autonome, sans tutelle du national.

Notre fonctionnement :

Nous avons cette année encore déroulé notre PAR (Plan d'Action Régional) en s'inscrivant dans la dynamique PACTE (Pôle d'Appui à la Croissance du Territoire Eclésiastique en Grand Est).

Face à la mobilisation relative des bénévoles dans la déclinaison des orientations associatives au sein de notre région, nous avons fait une revue des actions du PAR, lors de notre Tremplin de rentrée, pour se concentrer sur les actions qui semblent atteignables et motivantes.

Concernant le PACTE, nous avons pu valider cette année que la reprise de la formation en Grand Est par l'Équipe Régionale a été un choix pertinent. Ensuite, face aux difficultés exceptionnelles rencontrées par notre SLAN des Tronches cette année, nous avons travaillé plus étroitement que les années précédentes sur des aspects très opérationnels pour garantir la pérennité de nos actions et le bon développement de notre Région. Nous avons ainsi conçu et coconstruit pour début 2024 un fonctionnement bénévole qui s'appuiera sur un binôme salarié réparti sur 2 sites clés : Une chargée de mission développement pour le centre des Tronches (Léa) et un.e animateur.ice Développement basé.e à notre permanence à Metz (en attente de la publication du poste par le national avant le 27/01/2024).

Notre territoire :

Notre équipe a maintenu un suivi fort des SLA de la région, portant sur leur pédagogie, leur vie institutionnelle et l'administratif. En tant que garante de la qualité des activités proposées par les SLA et du respect du cadre associatif, nous avons accompagné les SLA dans la validation de leurs camps, visité les camps en région et certain plus éloignés.

Dans le cadre de la rationalisation de notre fonctionnement, nous avons fermé le groupe de Châteauvillain, en accord avec l'ancien RSLA, car le groupe ne faisait plus d'activité depuis longtemps.

Notre vie régionale :

Les actions et événements que nous avons organisés ou auxquels nous avons participé sont détaillés dans notre rapport d'activité.

Nous nous sommes engagés à proposer chaque année un stage de formation BAFA de base et un stage BAFA approfondissement à nos bénévoles du Grand Est.

Suite au vote, lors de notre dernier Congrès, concernant la contribution à la masse des AD répartie sur les cotisations, nous nous sommes engagés à continuer à soutenir financièrement la formation de nos bénévoles via les BAFA et Tremplins.

Notre connexion au reste de l'Association :

Notre délégation a participé à l'Assemblée Générale à Bécours et plusieurs personnes de l'ER sont impliquées dans des groupes de travail nationaux.

Quelques événements exceptionnels :

Être membre de l'ER implique d'être référent de tous les problèmes de la région. Nous avons dû gérer et accompagner la continuité des activités et la pérennité de notre SLAN suite aux aléas climatiques aux Tronches.

Il est à noter aussi, que suite à la fermeture du Groupe de Courcelles-Chaussy (avant le précédent congrès) une charge mentale importante et un suivi conséquent doivent être assumés par le Responsable Régional. Enfin, nous avons repris en région, depuis l'été, la gestion et la mise à disposition de notre camion. C'est le responsable logistique qui a pris la charge de cette gestion.

Perspectives :

Cette année a été riche en événements, à la fois motivants et tracassants. Nous sommes fiers d'avoir fait preuve de courage et d'avoir assumé nos responsabilités tout en œuvrant avec bonne humeur et dynamisme. Par la proposition de réengagement au sein de l'Equipe Régionale de beaucoup d'entre nous, nous souhaitons affirmer que notre gestion a été saine et bienveillante au mieux de nos capacités.

A très vite pour de nouvelles aventures éclairées !
SERGE 2023